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静安学区房新政或推广至全市范围

沪上学区房热会否退烧有待观察

闸北大宁板块再推高价地块

房地产牵手P2P百姓要多个心眼

本市将积极研究
公积金贷款提额

! ! ! !去年静安区推出的学区房新
政，试点“一个门牌号一居住户，五
年内只接收一学生”，该政策有望在
全市推广。对此，沪上房产专家表
示，新政或难打消众多家庭对于学
区房的热衷。

统筹安排儿童入学
近期，市教委公布了《!"#$年本

市义务教育阶段学校招生入学工作的
实施意见》，!%&$年，上海全面试行本
市户籍人户分离适龄儿童、少年居住
地登记入学工作。具有本市户籍的适
龄儿童、少年可凭《本市户籍人户分离
人员居住登记申请回执》在居住地登

记入学，区县教育行政部门结合本地
区实际制定实施细则，先安排户籍地
与实际居住地一致的适龄儿童、少年
就近入学，再根据登记入学人数和学
校资源分布情况在区域内统筹安排
“人户分离”适龄儿童、少年入学。

为了体现规范、公平，抑制非理
性地炒作学区房，市教委相关负责
人表示，鼓励和倡导其他区县可以
参照静安区去年的试点经验，即“每
户地址五年内只享受一次同校入学
机会”的试点做法。招生统筹时，参
照适龄儿童、少年实际居住时间、与
同住监护人的关系等因素先后排
序，实施细则事先向社会公布。

学区房炒作或降温
去年 '月，静安区公布了学区

房新政，明确了“从今年开始，区内
各公办小学将开始建立对口入学新
生数据库，本区内每户地址五年内
只享有一次同校对口入学机会。”旨
在打击学区房的炒作，当时一度引
起了市场的关注。不过，从德佑地产
静安区各门店当时反映的情况来
看，该政策的影响并没有想象的那
么大，这主要是由于学区房的交易
后，大多数业主都是在孩子小学毕
业后才将房屋转卖，中途转卖的情
况较少出现，基本都能满足前一次
入选在 $年之前的条件。
如若本次静安区学区房政策的

推广仅限于规定“五年内只接收一
学生”，政策在全市的影响将会变得
较为有限，主要打击的是短期炒作
抬价出售学区房的投机者，虽然存

在部分学区房购买者，在孩子未读
完小学的情况下将房源挂牌出售，
但毕竟还是属于少数，并且不少学
校入学，本身就需要一定的居住年
限，因此即便购买了中途转售的学
区房，加上本身限定的居住年限，也
有可能达到 $年的标准。

学区房源仍较稀缺
不过需要注意的是，“根据适龄

儿童实际居住年限、购房时间来排序
安排学生”的政策一旦得到实施，就
将意味着在当地居住时间较长的家
庭将在学区的排序中占据优先的地
位，而新近购买学区房的家庭则将在
排序中处于劣势地位，理论上有可能
会被挤出一些名额紧俏的学校。
据德佑地产永新店介绍，现实

中，不少名校本身就对落户年限有
一定的限制，例如徐汇的汇师小学
需要在对口区域落户三年方可报
名，这在一定程度上减少了这种情
况发生的可能。
“真正遏制学区房价格近年来

的快速上涨，仅仅依靠打击炒作投
机是不够，也无法打消众多家庭对
于学区房的热衷。”德佑地产分析师
赵葆根表示，教育资源分布的不平
衡性，依然是导致学区房价格水涨
船高的主要因素，学区房仍将是市
场的稀缺资源。该新政一旦实施，对
于一些铁了心想获取优质教育资源
的家庭，政策的心理影响反而有可
能迫使他们在购买学区房时作出更
多的提前量，增大其购房压力。

本报记者 杨玉红

! ! ! !随着国内房地产市场的逐步回
暖，部分(!(又开始逐渐将眼光投
在房地产上，并催生出了一种更紧
密的合作模式。像近日沪上宣布成
立的一家专业的房产型(!(金融信
息平台，结合理财、投资、购房于一
身。一方面为房地产企业提供全新
的融资渠道及项目销售推广渠道；
另一方面为投资者创造超低价购房
的机遇及稳健的理财回报。

(!(是“())* +, ())*”的简写，
即点对点。(!(平台主要完成信息配
对，为投融资双方牵线搭桥。(!(借
贷指个人通过(!(公司这个第三方
平台将钱借给其他个人或企业的新

型金融模式，让那些无法在传统金
融机构获得贷款的个人或小微企业
能够借到所需资金。同时为投资者
提供&"-，甚至更高的年化收益率。

对于目前缺钱的房地产商来
说，(!(的出现可谓是“及时雨”，但
由此带来的风险也不容小觑。据业
内人士介绍，目前开发商手上有地
有房，虽然很多不能做抵押登记，但
许多平台不需要抵押登记手续就可
以借款。这样开发商为了给自己找
个吸收资金的通道，就想自己控制
一家(!(平台，然后自己包装一个
项目，而且很多开发商跟担保公司
是有合作的。因此，利用伪装好的

(!(平台来融资是非常简单的。
据透露，“自融”目前在房地产

行业与(!(平台之间已颇为普遍，
尤以资金链紧张的小开发商为甚。
因而，开发商与(!(的关系是“剪不
断理还乱”。现在，开发商找银行，银
行不贷，信托业也在疏远房地产，民
间融资利息更是高得离谱，但开发
商可以找(!(，对于开发商来说，
(!(融资年化#$-.!%-的资金成
本，短期内还是可以接受的。

在此情况下，开发商借款与
(!(高息吸金形成一种“危险关
系”：对于资金承压的开发商来说，
(!(是一种更为高效且成本更低的

融资渠道；对于(!(平台来说，相比
之下，开发商动辄数亿元的融资需
求，其诱惑力实在难以抗拒。
日前，银监会宣布进行机构调

整，新设立普惠金融部，一直被呼吁
需求监管的(!(行业也将归属于普
惠金融部门监管。此次，(!(监管
“归属”的明确，在整个行业内迅速
激起千层浪。业内分析人士认为，随
着监管思路的明晰，以(!(为代表
的互联网金融的管理政策法规将加
速出台，未来，(!(行业将向着更加
规范化趋势发展，这对于目前如火
如荼的房地产(!(项目来说，会带
来不小的影响。

在目前的市场情况下，投资者
在进行(!(理财之前，先要从以下
几点考察平台正规性，尽可能地降
低投资理财过程中的风险：首先，要
从成立时间，注册规模、业务范围等
方面对平台进行详细了解。对于成
立时间短、收益过高、推荐资金量大
的企业需提高警惕。这是非常重要
的，从目前许多(!(平台的倒闭周
期来看，一般都不超过一年，有的还
不超过三个月；其次，了解(!(平台
资金是否通过第三方支付平台监
管；第三，明确(!(平台的信用审核
体系是否完善，是否充分掌握借款
人的信息。 方翔

! ! ! !大宁板块推出一幅起始总价
高达 /%亿元住办地块。根据上海
土地出让公告显示，这幅地块名称
为闸北区市北高新技术服务业园
区 0%1%$%#单元 #%.%2地块，土地
出让面积 13/2#'/公顷，土地性质
为住办，容积率为 !3/$，可建面积
为 !%3!!公顷。虽为住办性质，但住
宅比例达 42.4$-，办公仅 #$.

#1-，所以基本是以宅地为主地
块。土地起始出让总价 /%3/1%#亿
元，起始楼板价 2万元5平方米。

地块约束条件颇多，据预出让
公告显示：地块必须建筑面积不少
于 !&1'%平方米的人才公寓，用于
租赁，不得擅自销售。配建不低于

住宅建筑总面积 $-且成套的保障
性住房用作公共租赁住房，无偿移
交给政府。地块内的配套社区商业
不得转让；办公如需销售，最小销
售单元不得小于整层。还需配建建
筑面积不小于 !%%%平方米的社区
菜场，建筑面积不小于 $%%%平方
米的 &$班幼儿园一所，无偿移交
给区政府。此外，沿汶水路、规划云
飞路规划公共绿带及地块西侧规
划公共绿地，合计土地面积 /4113'

平方米由受让人带建，绿地建设标
准不低于 4%%元5平方米，建成验收

合格后由受让人养护两年再行无
偿移交区绿化管理部门。
“地块位于闸北区市北高新技

术服务业园区，所处大宁板块，地
段位置较为优越，南面即是大宁公
园和大宁国际广场，且南北高架、
中环路近在咫尺，与地铁一号线汶
水东路站也较近。如果过高价拿地
仍存不小风险。”上海中原研究咨
询部高级经理龚敏分析道，值得注
意的是去年中化方兴摘取的大宁
路街道 2!$ 街坊宅地起始单价为
!3!$万元5平方米，此次地块起始单

价提高了 1$%%元5平方米，大宁街
道宅地成交的楼板价达 '1/%6元5

平方米，总价达 #%# 亿元，溢价率
##!-。所以，此次地块出现溢价并
无悬念。大宁街道宅地属于高价地
块，而去年地块周边大部分房源单
价不到 '万元5平方米，“明园森林
都市三期”成交单价只有 23!万元5

平方米，位置相对好的“大宁瑞仕
花园”单价为 '31/万元5平方米，仅
相当于地价。所以，如果参照大宁
街道地价，开发商拿地还需谨慎。

本报记者 杨玉红

! ! ! !随着春节的临近，上月下旬
起，浦东区域部分业主因缺钱或急
于换房，诚意度提升，主动下调报
价或提升议价空间，平均幅度在
2-.$-，个别可达 #%-，使得区域
内 6%平方米以内一房、两房价格
出现松动。

据了解，目前愿意让价的业主
中，大部分为首改型置换客，其中
不少人已支付新房的订金，因急于
抛售主动调整报价。中原门店金桥
五莲分行挂牌的一套爱法新城两
房，业主上月报价 !4% 万元，且表
示不还价。然而本月初业主态度发
生转变，目前表示可以还价至 !1$

万元。该店朱经理表示，该小区同
类户型上月初的成交价为 !4$ 万
元左右，见业主目前报价偏低。

无独有偶，张江、金桥、金杨等
片区，在售的 '%.4%平方米老公房

价格有所松动，出售这些小区的业
主均为了急于置换而开始松口，谈
价较之前容易些，目前这类业主比
例升至 /%-.1%-。张江分行的章
经理介绍，门店一套古桐公寓 /%

平方米两房，业主挂牌 #6%万元，
上月底已下调至 #4%万，仅过了一
周，业主表示只要有意向买家，还
可以谈至 #1$万元，前后下调了 #$

万元，对于区域内刚需客户有一定
的吸引力。

此外，由于过年前债务结算以
及过年期间大笔开销，使得一些业
主资金紧张，为了套现被迫将手中
物业降价出售。金桥五莲店的经理

介绍，门店挂牌的一套东方丽景，
上月底业主因资金周转急于套现
而主动降价 !%万元，原挂牌 22$

万元，现在明确只要有意向买家，
最低可让步到 2#$万元。

虽然区域内一些业主报价有
所调整，但对于买家的触动较小，
原因是 # 月以来各银行贷款审批
和放贷速度缓慢，大部分买家尤其
是刚需资金也并不宽裕，多以看房
询价为主。中原地产研究咨询部监
测数据显示：!%#$年第五周，全市
二手住宅挂牌样本中，6%平方米以
下、!%%万元以内的刚需小户型挂
牌价环比下跌 #36/-，但二手住宅

成交量继续回落，环比跌幅 /36-。
“业主迫于资金或急换需要，

通过实质降价对于买家只是提高
了吸引力，但仍不到吸引买家马上
入市的尺度。本月份的交投流量无
法期待太多。”上海中原地产研究
咨询部高级研究员孙黎分析道，更
重要的是过年因素影响着买方的
交易情绪，大部分人抱着理性的态
度，将购房计划延至年后。跟过往
的火热年景不同，今年的春节前有
持续且坚定的降温周期，节后成交
恐怕也要经历一定过程才能提升
到一定高度。

本报记者 杨玉红

! ! ! !上海市公积金管理中心近日发
布运行报告表示，!%#$年，市公积
金管理中心将继续实施差别化信贷
政策，积极支持居民家庭合理的自
住、改善型住房消费，同时还将积极
研究提高贷款额度等举措，进一步
支持中低收入家庭购房，充分发挥
公积金制度的功能。此外，在取消住
房公积金个人住房贷款强制性机构
担保收费项目，减少职工住房消费
成本后，市公积金管理中心也将平
稳切换贷款担保方式，建立新的风
险管控机制，确保贷款资金安全。

!%#'年，市公积金管理中心修
订了租赁、物业费提取实施办法并
细化了相关操作细则，放宽了提取
范围、金额、时间等方面的限制。
!%#$年，将对提取使用政策的执行
情况进行跟踪和评估，继续落实和
推进十八届三中全会提出的“改进
住房公积金提取、使用”的要求，争
取进一步扩大住房公积金使用面，
增强公积金支持住房消费的力度，
惠及更多的缴存职工。
为了进一步方便缴存单位和职

工，实现足不出户办理住房公积金
业务的目标，!%#$年市公积金管理
中心将积极研究创新方案，增强网
上服务大厅功能，及时推出网上汇
缴、补缴等服务。同时，紧跟政务信
息网络化、移动化的趋势，加快新媒
体服务平台建设，提供更迅速、更便
捷的服务渠道，以满足缴存单位和
职工的需求。 美梅

本市部分区域一房两房价格有所松动

春节前楼市进入降温周期
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